

Ministra de Minería Aurora Williams El presupuesto 2025 considera un aumento del 25% para apoyar a los pequeños productores

La Ministra de Minería, Aurora Williams, visitó la región de Atacama en el marco de diversas actividades relacionadas con su cartera.

En su paso por el territorio, Williams participó del primer congreso "Mujer y Minería", además, de la suscripción de un convenio entre ENAMI y el Gobierno Regional para abastecer de Chancadores a la estatal, a beneficio de los pequeños productores.

De estos y otros temas, como la producción de Codelco que se recupera, el fomento a la pequeña minería en el presupuesto 2025, y el avance del proyecto de modernización de la Fundición de Paiote, hablamos con la Ministra, que sostuvo entrevista con Diario Chañarillo.

Ministra, cuéntenos sobre las actividades que se encuentra realizando usted en Atacama, por ejemplo, el Congreso Mujer y Minería.

"En la región de Atacama, así como en otras con vocación minera, están instaladas las mesas "Mujer y Minería", que son transversales, participan las empresas mineras de la zona, también la academia, la mesa es dirigida por el Seremi de Minería y la Seremi del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género, el objetivo de este primer congreso que se realiza acá en la región, es visibilizar la participación de mujeres en la industria minera, e incentivar a otras para que sean participantes, estuvimos con 140 alumnos y alumnas de liceos técnicos profesionales de la región, no solamente de Copiapó, y se reali-



zó una feria vocacional, para que ellos y ellas pudieran conocer carreras técnicas, beneficios que tienen algunas casas de estudio, especialmente para mujeres".

¿Qué nos puede decir sobre el convenio del Gobierno Regional con ENAMI, para tener chancadores para la estatal en Atacama?

"Es una muy buena noticia, y un reconocimiento al Gobierno Regional, al Consejo Regional, que ha confiado en la Empresa Nacional de Minería, en función de beneficios para los pequeños mineros y mineras de la región de Atacama. Este es el segundo convenio que firmamos en Chile, por lo que es de los precursores que tenemos, utilizando una glosa que para el presupuesto 2024 quedó establecido de manera

que los Gobiernos Regionales pueden transferir recursos a la ENAMI, en este caso son del orden de 1900 millones de pesos, que están destinados a la compra de chancadores para la atención de pequeños mineros, este es un trabajo arduo, que tiene una labor a veces no visible, que es la parte administrativa de los convenios, hubo un trabajo largo, de profesionales del Gobierno Regional, como de la Empresa Nacional de Minería, así que hoy (ayer) se firma este convenio que es tan anhelado".

Codelco ha dicho que ha tenido algunos problemas en sus cifras y en su producción, pero ahora afirma que "la brecha se está acortando" y que la producción sería más auspiciosa a futura, ¿Qué opina usted al respecto?